



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

NOTA DE PRENSA Nº 025-2013-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Presidente Santos llega caminando al Marañón

Junto a funcionarios del Gobierno Regional, el mandatario cajamarquino escuchó la preocupación de pobladores de la cuenca de este río, quienes temen ser afectados por el proyecto hidroeléctrico Chadín II.

Por: Tito Vera Cubas.



El presidente Gregorio Santos caminó más de 10 horas para llegar hasta el río Marañón junto al gerente regional de RENAMA, Máximo León Guevara, el equipo de la Dirección Regional de Energía y Minas, presidido por el Ing. Federico Sánchez y dirigentes ronderos de la provincia de Celendín a fin de constatar y escuchar a los pobladores que viven en la cuenca del río Marañón referente al proyecto hidroeléctrico Chadín II que la empresa Odebrecht pretende

construir.

La población expresó su voz de rechazo al proyecto hidroeléctrico Chadín II porque teme que a consecuencia del represamiento del río Marañón se inunden miles de hectáreas cultivables, poblados, sitios arqueológicos, especies vegetales y animales en peligro de extinción; por tal motivo pidieron al presidente, Gregorio Santos, esté de lado del pueblo tal como lo está haciendo para proteger las lagunas de Conga.

Durante la asamblea popular en el poblado de Mendán, Gregorio Santos, hizo suyas las palabras de los pobladores del lugar: “el Marañón es nuestro río, somos propietarios de las tierras y nosotros decidimos nuestro desarrollo productivo”; “si queremos que así sea, tenemos que recuperar nuestro territorio de las manos de las transnacionales mediante una nueva Constitución”, dijo.

“La concesión para construir la hidroeléctrica Chadín II en el río Marañón lo entregó el ex-presidente, Alan García, sin consultar de la población que vive en la cuenca del Marañón, tampoco fueron consultados los alcaldes y presidentes regionales involucrados en el ámbito de intervención de la hidroeléctrica Chadín II a cargo de Odebrecht. Los gobiernos regionales están pintados y no nos consultan para ningún proyecto minero, petrolero, gasífero, hidroeléctrico, etc. Las decisiones las toman en Lima, esa realidad habrá que cambiarla con una nueva constitución”, agregó.

Referente al represamiento del Marañón, el presidente Santos dijo que aún no se ha firmado nada y que no firmará ningún documento a espaldas del pueblo, y menos tomará el nombre de la población para sentirse único representante. “Nunca venderemos nuestra conciencia, nuestros principios y nuestras ideas a ninguna transnacional”, enfatizó.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

De otro lado manifestó que para cuidar el río Marañón hay que darle un valor alternativo a la propuesta de la hidroeléctrica. Y la propuesta consensuada fue llevar adelante la campaña **“Cuidando mi río Marañón”**, sustentada legalmente en la Ley General de Protección de Cuencas. “El pueblo junto a las autoridades locales y regionales podemos declarar las aguas del río Marañón como recurso estratégico de la nación para atraer turistas, realizaremos ferias agropecuarias en los poblados de la cuenca del Marañón”.

La primera condición para darle el valor turístico al río Marañón es mejorar las vías de acceso (camino de herradura) desde el distrito celendino de Chumuch hasta el Marañón mediante faenas comunales, la construcción del puente peatonal de integración en el río Marañón a cargo del Gobierno Regional Cajamarca y Amazonas. Además de la feria de la fruta y la coca que los pobladores realizarán a mediados de este año para atraer turistas nacionales e internacionales.

CASO CONGA

En referencia al proyecto Conga de Newmont - Yanacocha, ubicado en cabecera de cuenca, el líder regional manifestó que Cajamarca está peleando contra un modelo económico que favorece sólo a unos cuantos millonarios. “Es una batalla contra el poder económico más grande del mundo, Estados Unidos es un país que inventa guerras para apropiarse del petróleo en Irán, Afganistán y otras riquezas en varias partes del mundo”.

Tenemos que recuperar el Perú, no podemos seguir permitiendo que las transnacionales se sigan repartiendo el Perú tal como lo hicieron en la colonia en latino-américa: España invadió el Tahuantinsuyo, los portugueses se apropiaron del Brasil, los ingleses invadieron Estados Unidos. En la actualidad las transnacionales se están repartiendo los mercados del Perú en complicidad con los gobiernos de turno, por ejemplo: telefónica de España acapara el mercado nacional, Newmont con los proyectos mineros, las cerveceras, los proyectos gasíferos, petroleros, las hidroeléctricas, finalizó.

Se agradece su difusión

Cajamarca, 18 de febrero de 2013

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**